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●里山の会週刊ニュースが第 900号に到達しました  

平成 16年 7 月に創刊して以来パソコン教室に来られていた皆さんの協力があって毎週続けて発行

出来てきました。そして近隣の方々の皆さんには、ご家庭にその日のうちに戸配を実施することも

実現し、発行継続と同時に戸配の継続もされてきました。大変多くの皆さんで支えあっていただき

ました。大変ありがとうございました。 

 今、里山の会は事務所の場所に道路拡張が差し迫ってきて、立ち退きをどうするかと大問題を抱

え、頭を悩ませています。印刷機械や、パソコン装置の維持など直面する課題をうまくクリアして

途絶えることなく発行が続くことに全力を傾注しています。読者の皆さんのご協力とご支援を長く

いただけるようお願いします。 

 

●竹蛇籠製作講習会 予定通り 10月 30日 31日の実施で目標達成の予定 

先週の 10月 24日の段階で作り上げた蛇籠は 62本でした。2本をドッキングして最終完成品にし

ますと目標数は 36 本のうち 31本が出来上がることになりました。製作現場には山のように積み上

げられています。2021 年度の設置予定場所が 20㎞地点に決定、近くの木津川流域センターに移動

させて、管理を確実に行います。移動させるのは 11月 1日朝 9時からの予定で計画しています。

集合は玉水橋の製作現場となっています。お手伝いできる方をもとめています。 

 尚、竹蛇籠製作講習会はいよいよ 10月 30日と 31日の 2日間となってきました。ぜひ関心をお

持ちの方は最終回ですのでこのチャンスを逃さないでいただきたいです。次回の予定は当分の間ご

ざいません。 

 

●里山農園に機具収納のための野小屋完成 

里山農園を開園したとき、農作業道具や肥料や農業

用資材を収納する所がないからと青代さんが私物

を提供して仮設小屋を作り上げていただいた場所

に、立派な小屋が出来上がりました。十数年の風雪

に耐えてくれたブルーシートでの仮設小屋が立派

に一人前の収納庫に生まれ変わりました。これで少

しは高価な農業用機材を置くことができて、鍵もか

かるようになったのでよくなりました。特に今まで

は教育棟では吹きさらしなっていて、保存が不可能

だった収穫物の維持、管理、保存にもいくぶんか効

果を発揮するものと考えられます。活動の進め方に

もステップアップが進みそうです。建設に多くの方

のご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 



 

●10 月 24日に開催された「今日の川の恵みを活かす会」 

フォーラムに「竹蛇籠と中聖牛の取組み」と題して有田勉理事が報告をしました。 

内容は竹蛇籠製作に取り組んだのは、木津川で魚とりの参加を募ったら一度に 800人の参加申し込

みがあった。そして実際には魚が木津川で採れないことが続いた。原因は河床低下で、水辺が無く

なって産卵や魚が身を隠せる場所が無くなっていることだとわかり、川に竹蛇籠などが必要となり

製作に取り組んだ。そして竹門先生と出会い、中聖牛の取組みに蛇籠製作の技術を生かせないかと

相談になり、土砂流動の研究に協力が始まり、2017年から毎年一群 3基の聖牛を設置してきた、

合計 4群 12 基を作り上げたという内容です。特に真竹の用意とそれを 4分割する作業、そして節

を取る作業、ヒビを入れて竹を柔らかくする作業が高齢者にとっては重労働になるので、動力機械

の製作が何よりでした。このうち、竹割機がすごい威力を発揮してくれていますというような報告

がされました。 

また他の報告では、宇治川漁協の理事長が宇治川でのカワウがアユを狙ってきているのでその対策

を報告されたのが印象に残りました。宇治橋の下流でカワウの集団が朝方襲ってくるので、会員が

川幅 150m で 50mおきに 10か所、高さ 5mの棒を立てて対策をしたところ 1羽がテグスにかかった

がその後はすいすいと飛んでいて効果は薄かったということでした。このことで観光客からカワウ

がかわいそうだとの声があり、検討したいとの報告でした。補強説明で 1集団 300 羽の集団が 6

集団ほど毎日アユを襲いに来ているとの竹門先生の動画が報告されました。これがこのまま毎日、

毎朝、行われていることはどうだろうかと問題提起されたことに驚きました。以前木津川で京田辺

の手原川河口付近でカワウのコロニーの事件を思い出して、宇治漁協の理事長にこれが拡大すれば

アユを大切にしようとしている漁協にとっては、大変なことになると意見を伝えました。 

 

●11月は木津川希少種植生調査管理業務の管理地 40ヵ所 16000m２の除草を実施することになって

います。今ハンマーモアが一台故障中ですので思うように作業が進めなくなっています。新品の購

入や修理依頼に出していますが 11月中頃になるということです。皆さんもお忙しい時とは存じま

すがお力添えをお願いします。 

 

●里山の会の事務所の取り壊しがいよいよ現実のものとなってきました。事務備品やその他部品の

移転が迫ってきています。その段取りにかからなければならなくなってきています。もし協力して

いただけるところがあればぜひご紹介いただきたいです。 

 

 


